



Bulletin Paroissial

Été 2024

Communauté de Paroisses de la « Porte Nord de Strasbourg »

SAINT MAXIMILIEN KOLBE

Vendenheim – Eckwersheim – Lampertheim – Mundolsheim

Il y a un temps pour arriver et un temps pour partir...



« Il y a un temps pour tout et un temps pour chaque chose sous le ciel », dit l'Écclésiaste dans la Bible. Il y a un temps pour commencer et un temps pour finir, un temps pour arriver et un temps pour partir, un temps pour parler et un temps pour se taire. Les bergers viennent et partent, ils passent. Un seul reste : le Bon Berger, le Christ Jésus, « le grand Pasteur des brebis », comme le dit l'épître aux Hébreux au chapitre 13, verset 20.

Oui, les prêtres passent, l'Église demeure. Le prêtre est avant tout un serviteur, serviteur de l'Église, serviteur de la Bonne Nouvelle. Jésus nous appelle parfois des « serviteurs quelconques qui n'ont fait que leur travail ». Saint Paul écrivait que « l'un sème, un autre récolte ».

« Il y a un temps pour tout et un temps pour chaque chose sous le ciel. »

Durant ces huit années passées au milieu de vous, des liens se sont tissés, liens fraternels et d'amitié. Nous avons partagé des joies et des peines, partagé des projets, partagé la foi, la présence de Jésus dans les célébrations, celui que nous essayons de suivre. Suivre Jésus est le chemin de toute une vie ; c'est une école, il faut du temps, de la persévérance. Ce qui fait la richesse d'une vie, ce sont toutes ces rencontres animées par des projets, des engagements, le désir de donner et de recevoir, en couple, en famille, en communauté... La richesse d'une vie d'un prêtre, c'est avant tout d'être témoin des merveilles de Dieu dans les moments importants de l'existence humaine, même dans les moments douloureux.

Ordonné prêtre en 1984, je fête cette année mes quarante ans de vie consacrée au Christ et à l'Église. Durant ces quatre décennies, j'ai eu la joie d'accompagner des enfants, des jeunes, j'ai accompagné aussi des centaines de familles en deuil. J'ai vu la société et les mentalités évoluer vers plus

d'individualisme. J'ai vu aussi arriver de grands changements dans l'Église avec la création des communautés de paroisses due au manque de prêtres, la pratique dominicale diminuer, les groupes paroissiaux confrontés au problème de renouvellement... Nous devons malgré tout continuer à semer l'Espérance et la joie de croire à travers notre engagement et notre générosité, prêtres et laïcs.

Les enfants et les jeunes sont un cadeau de Dieu, ils nous communiquent leur vitalité, leur foi, leur liberté, leur naturel comme en témoignent les messes des familles. Ils sont pour nos communautés un soutien précieux.

Alors, oui, merci à Dieu de m'avoir permis de vous rencontrer et d'écrire avec vous ce morceau d'histoire pendant huit ans. Je voudrais remercier également les chorales, les organistes et les musiciens. Le chant a ce pouvoir d'unir une assemblée dans la louange à Dieu et la prière. En chantant, un lien mystérieux nous rattache les uns aux autres et la joie de

Merci à Dieu de m'avoir permis de vous rencontrer et d'écrire avec vous ce morceau d'histoire pendant huit ans.

croire peut alors se donner libre cours, en tapant dans les mains ou en agitant des rubans de tissu multicolores pour acclamer l'Évangile !

Merci aux catéchistes auxquels est confiée cette tâche délicate et souvent ingrate de transmettre la foi aux jeunes générations qui sont l'avenir de l'Église.

Merci aux fleuristes qui, par leurs bouquets et arrangements de fleurs, agrémentent la prière de l'assemblée.

Merci aux personnes qui assurent l'accueil à l'entrée de l'église, celles qui font une lecture ou la prière universelle, la quête, le nettoyage du linge d'autel, les sacristains ...



Merci, enfin, à toutes les personnes qui m'ont fait confiance malgré mes limites.

Pardon aussi si j'ai pu heurter par une parole maladroite ou une attitude décevante de la part d'un prêtre ! Rappel que le prêtre est engagé lui aussi sur un chemin de conversion et de sainteté !

Nos routes se sont croisées, nos cœurs se sont ouverts. Je vous suis redevable de tant de grâces reçues et de tant de bienfaits. Je n'emporte avec moi que de belles choses : des rencontres qui me bouleversent encore, des témoignages de vie d'une telle force qu'ils me porteront toujours.

**Merci à chacune et à chacun de m'y avoir aidé !
Je pars ! Je pars le cœur certes serré mais surtout peuplé de vos visages familiers.**

Il y aurait encore beaucoup à dire mais je ne veux pas me livrer à un bilan : le Seigneur seul peut porter un jugement sur nos actes. Pendant ces quarante années où j'ai été dans le ministère paroissial ordinaire, c'est sans doute là que j'ai été le plus dans mon rôle de prêtre. Merci à chacune et à chacun de m'y avoir aidé ! Je pars ! Je pars le cœur certes serré mais surtout peuplé de vos visages familiers. Je ne pourrai pas les oublier. Je continuerai de vous porter dans ma prière.

Un grand merci également au Père George AROCKIA qui, depuis le départ du Père Joseph en maison de retraite, m'a assisté pour les messes dominicales, ce qui a permis de conserver la répartition des messes du week-end entre les trois lieux de culte dans la Communauté de paroisses.

Le temps est venu de passer le relais de cette belle mission de prêtre et de regarder vers l'avenir. C'est une véritable chance pour notre Communauté de paroisses d'accueillir le Père Mike EROHUBIE, natif du Nigéria. Avec son enthousiasme, sa culture africaine, son dynamisme missionnaire, il fera grandir la Communauté de paroisses dans la fidélité à l'Évangile. Il aura besoin de vous comme vous aurez besoin de lui pour marcher à la suite de Jésus !

Pour ma part, ma nouvelle mission sera l'accompagnement de la pastorale des personnes sourdes et malentendantes. Je ne prends donc pas (encore) la retraite ! D'ailleurs, que signifie ce mot de « retraite » pour un prêtre ?

Je vous dis à toutes et à tous : continuez ! Continuez avec le Père Mike ! Continuez à faire ce que

Continuez à faire ce que vous savez faire de mieux : aimer et servir ! Jésus nous conduit vers la Vie !

vous savez faire de mieux : aimer et servir ! Jésus nous conduit vers la Vie !

Les mots sont faibles pour dire ma gratitude ! De toutes les rencontres et des moments inoubliables, je fais un bouquet d'action de grâces au Seigneur lors de la messe en plein air à Eckwersheim, le samedi 29 juin à 18 h 30.

Je serais heureux de partager cette action de grâces avec vous !

« Il y a un temps pour parler et un temps pour se taire ». J'ai beaucoup parlé, dans mes homélies, les feuilles de quinzaine, les bulletins paroissiaux... Avant de me taire, je vous livre encore cette petite

méditation sur le départ d'un prêtre de l'abbé Daleb MPASSY qui résume à sa manière le message que je souhaitais vous livrer dans ce dernier éditorial.

Quand un prêtre part, en lui joie et tristesse s'embrassent ! Joie de découvrir d'autres visages, joie de donner à d'autres le peu qu'on est, joie d'avoir accompli soigneusement sa tâche. En lui tristesse et joie s'embrassent ! Tristesse d'abandonner certains visages, tristesse de n'avoir pas tout réussi, tristesse de toujours recommencer. Voilà ce qui nous habite, nous prêtres. Voilà ce qui nous attend, nous prêtres. Voilà ce que nous bravons, nous prêtres ! Quand il est temps de partir... !

Votre curé partant Gabriel SEYFRIED





PASTORALE ENFANTS ET JEUNES- INSCRIPTIONS 2024

Pour les enfants nés en 2016 et avant (CE2 en septembre 2024)

Dans notre communauté de paroisses, le parcours de catéchèse des enfants est prévu sur deux années.

- Préparation au sacrement du premier pardon en 2024-25
- Préparation au sacrement de la première communion en 2025-26



Pour les jeunes nés en 2011 et avant (4ème en septembre 2024)

- Préparation à l'étape de la profession de foi en 2024-25
- Préparation au sacrement de la confirmation en 2025-26



Merci de remplir le talon ci-dessous et de l'envoyer par mail à :

- anne.schaeffer@yahoo.com pour les enfants nés en 2012 à 2016
- schott.sylvie@hotmail.fr pour les jeunes nés en 2011 et avant

Permanence d'inscriptions : Samedi 6 juillet 2024 de 9h à 12h à l'église St Lambert 17 rue des champs à Vendenheim
Vous pourrez aussi rencontrer des catéchistes à l'issue de la messe des familles du 16 juin à Mundolsheim et de la messe en plein air du 29 juin au stade d'Eckwersheim.

Talon d'inscription : premier pardon / profession de foi (rayer la mention inutile)

Nom et prénom de l'enfant/ du jeune : _____

Date de naissance de l'enfant/ du jeune : _____

Date et lieu de baptême de l'enfant/ du jeune : _____

Adresse des parents : _____

Téléphone des parents : _____

Mail des parents : _____

Enseignement de la religion à l'école publique

Une lettre aux parents des écoliers, collégiens et lycéens sur la chance d'un cours de religion dans les écoles, collèges et lycées d'Alsace.

Madame, Monsieur,

En Alsace, un cours de religion est proposé dans l'emploi du temps des élèves. Ce cours ouvert à tous permet d'acquérir une solide culture générale sur la religion chrétienne et sur les autres religions. Il offre un espace de dialogue et d'échange unique dans leur scolarité. En ce sens, il est différent et complémentaire de la rencontre de catéchèse qui se déroule en paroisse et qui, elle, permet au croyant de cheminer dans la foi en se préparant grâce aux sacrements de vie chrétienne dans les paroisses et les mouvements.

Les élèves reçoivent à l'école, au collège, au lycée, des éléments essentiels pour leur permettre de se forger leurs propres opinions, mais aussi d'acquérir des notions pour pouvoir se situer face aux informations qu'ils peuvent glaner sur les réseaux sociaux, entendre à la télévision ou à la radio, dans les conversations entre pairs. A la fin de leur scolarité, ils ont ainsi acquis des connaissances sur les mythes, les rites, les coutumes, les fêtes, les personnages bibliques et de l'histoire de l'Église, sur les grandes traditions religieuses, les symboles ... De plus, le programme du cours de religion permet de faire des liens avec d'autres disciplines comme le français, l'histoire, la géographie, les sciences de la vie et de la terre ...

Selon les établissements et la catégorie d'élèves inscrits, le cours se décline sous différentes modalités pour tenir compte de leurs besoins et attentes. Les heures de religion sont assurées par des intervenants à l'école, et des professeurs au collège et lycée, mandatés pour cette discipline et qui suivent une formation initiale et continue. Ils suivent un programme officiel. Nous recrutons chaque année des candidats à ce métier. Peut-être pourriez-vous être vous-même intéressé ?

Nous vous invitons à permettre à votre enfant, à votre jeune, de profiter de cette heure hebdomadaire inscrite dans l'emploi du temps et qui n'est donc pas une heure supplémentaire ou une option. Au moment de l'inscription en classe de CP, de 6ème et de 2de, il est donc possible de réaliser cette inscription, mais également tout au long de la scolarité ! Si le cours n'est pas proposé, vous pouvez en faire la demande auprès des chefs d'établissements qui doivent obligatoirement l'organiser dans les établissements scolaires d'Alsace.

Dans la joie de participer à l'éducation de la jeunesse d'Alsace,

Très cordialement,

L'équipe du Service de l'Enseignement de la Religion à l'école publique

Site internet : ERE.ALSACE



Messe d'au revoir et d'action de grâce du Père Gabriel au Stade d'Eckwersheim, samedi 29 juin 2024

La fête de notre Communauté de Paroisses de la « Porte Nord » de Strasbourg aura lieu cette année en l'honneur de notre curé le Père Gabriel. Il célébrera une messe d'au revoir et d'action de grâce pour ses 40 ans de ministère sacerdotal au stade d'Eckwersheim le 29 mai 2024 à 18h30. Après la traditionnelle messe en plein air, il y aura un apéritif et un repas barbecue avec vente de pâtisseries.

Venez tous remercier le Père Gabriel pour ces huit années passées dans notre communauté de paroisses et pour les nombreux services qu'il nous a rendus.



Le Congrès Mission 2024

Où ? C'est un congrès local dans votre communauté de paroisses !

Quand ? le 28 et 29 septembre 2024

Qui le prépare ? Tous ceux qui ont envie de nous rejoindre pour permettre au projet de prendre forme. Que vous ayez déjà des idées ou que vous soyez juste curieux de découvrir le Congrès Mission, n'hésitez pas à nous contacter rapidement.

Il est important que chacun puisse s'investir comme il le souhaite, y compris par la prière, le soutien logistique, du temps donné, un investissement plus concret ; tous les charismes, tous les talents sont attendus et bienvenus.

Contacts : Sophie PERRIN et Sylvie SCHOTT
sophie@actiwebmobile.com 07 81 10 01 30
schott.sylvie@hotmail.com 06 32 41 05 26



CDP Porte Nord
de Strasbourg

Pour découvrir utilisez la « bande-annonce » :
<https://congresmission.com/le-congres-mission-2024/>



**De nombreuses équipes l'ont fait, à notre tour, alors,
lançons-nous dans l'aventure !**

Messe d'accueil du nouveau curé

Vous êtes tous cordialement invités à la célébration d'accueil du nouveau curé, le père Mike EROHUBIE. La messe sera célébrée en l'église Notre-Dame-du-perpétuel-Secours de Mundolsheim le **dimanche 8 septembre 2024 à 15h00**. Retenez dès à présent cette date et venez nombreux accueillir notre nouveau pasteur !

Messe de rentrée pastorale

La messe de rentrée sera célébrée le 29 septembre en l'église de Mundolsheim.

Père Gabriel Seyfried, curé

Courriel: gabrielseyfried1@gmail.com

Presbytère de Vendenheim

19, rue des Champs, Vendenheim

Permanences jeudi de 9h à 11h30 et vendredi de 9h à 12h

Site Internet : <https://cathoportenordstrasbourg.fr/>

Tel. 03 88 69 40 80

Responsable de publication : M. le Curé Gabriel Seyfried